

**C**

Columna

Prevenir también es cuidar

Las altas temperaturas que vivimos cada verano ya no son una excepción: son parte de una nueva realidad climática que exige respuestas responsables, planificadas y sostenidas en el tiempo.

En ese contexto, la prevención deja de ser un concepto abstracto y se transforma en una tarea concreta, cotidiana y profundamente colectiva.

En Valdivia hemos asumido ese desafío con convicción. Nuestro municipio fue uno de los primeros del país en crear su Dirección de Gestión del Riesgo de Desastres, adelantándose incluso a muchos otros municipios desde que esta figura fue autorizada a nivel nacional. No se trató de una reacción puntual, sino de una decisión estratégica: entender que el riesgo se gestiona antes de que ocurra la emergencia.

Desde entonces, el trabajo ha sido permanente y articulado. La Dirección ha desarrollado una labor coordinada con instituciones de protección de la sociedad civil, servicios públicos y también con actores del sector privado, como la empresa de distribución eléctrica SAESA y diversas empresas forestales.

Esta colaboración ha sido clave para anticipar escenarios, reducir riesgos y actuar de manera oportuna.

Un foco especialmente relevante ha sido el fortalecimiento de la prevención en sectores rurales, apoyando a comités locales mediante proyectos, equipamiento y capacitación, entendiendo que la primera línea de cuidado muchas veces está en las propias comunidades.

A ello se suma el trabajo en la habilitación de piscinas seguras y en el fortalecimiento de parques y espacios públicos, incorporando sombra, infraestructura verde y condiciones que permitan a las familias disfrutar del verano de forma protegida frente al calor extremo.

Nada de esto, sin embargo, es suficiente sin el compromiso ciudadano.

Por eso, el llamado es claro: evitar asados, parrillas y cualquier fuente de calor en días de altas temperaturas; seguir las recomendaciones que difundimos a través de las redes del municipio; y mantener una actitud preventiva en todo momento.

Gracias a este esfuerzo conjunto, Valdivia ha logrado una disminución significativa de los incendios forestales en la comuna. La prevención funciona. Y cuando se hace en comunidad, también construye una ciudad más segura, más consciente y más preparada para los desafíos que vienen.



Carla Amtmann Fecci
Alcaldesa de Valdivia